

# 介護体験を

## 聞く会



ホームページ  
<http://www.yanagida-kaiago.co.jp/>

会報第170号

平成28年4月15日発行

発行所 (有)明寿会

住所 川崎区中島1-13-3

電話 044-233-0061

\*定例会は最終土曜日です。

(今月は3月26日)です。

・女学校卒業後、中島飛行機に勤める。  
・終戦後結婚、長女を出産して上京。

・自宅の2階を学生さん

に貸して下宿屋を営む。

次女を出産。

・PTA副会長や町内会

の青少年委員など歴任。

・夫の転勤で川崎に引っ越し。

・日本鋼管の売店を譲り受け、夫と一緒に働き始める。

・平成14年夫が亡くなり、長女のマンションに同居する。

・平成16年日本鋼管の売店で81歳まで働き、川鉄との合併で廃業になる。

・長女が昼間は働きに出でていたので、廃業後は1人マンションで過ごす。

・平成22年薬が部屋に転がっているのでおかしいと思い、鋼管クリニックの物忘れ外来を訪ねアルツハイマー型認知症と診断される。その後介護認定を受け要支援1となる。

・平成23年2月デイサービス開始。

・平成23年7月区分変更。

更し、要介護1となる。  
・平成25年7月要介護2となる。

・平成27年8月グルーツステイされ、本入居となる。

・平成26年5月、ショートステイのあるデイサービスを利用して、慣れた

「入居までの流れ」

平成23年2月、デイサービスそよ風を週1回利用。

・7月に区分変更をして要介護1となる。なるべく体を動かすデイに行かせたいとデイサービス憩いに変更し週3回利用する。

・11月、デイサービスに行かない日に「何で今日はどうも行かないの?」と何回も尋ねてくるのでデイサービスを週5回に増やす。

・平成24年1月、ご家族が急に不在になつた場合を考え、ゆとりあショートステイを申し込む。最初は「行つてもいいわよ」と話していたが直前になつて「行かない」と言い出でし中止になる。

・平成25年7月に要介護2となる。

## 第171回 介護体験を聞く会 グループホームの利用で落ち着かれた93歳女性の事例検討

平成28年3月26日  
(水)

参加者  
「職員」院長、柳田CM、柏倉CM、高橋、長谷川、板井、石川、塗原、太田、桜沢、杉山、谷、厚川、前田

菊池さん、野々目さん、藤田さん、森下さん  
その他の関係者

8月20日 (グループホーム旭町ショートステイ)  
平成27年9月1日  
グループホーム旭町本入居

出身地…群馬県  
趣味…歌が好き  
性格…しつかり者  
主介護者…長女

既往歴…アルツハイマー型認知症・狭心症・肝疾患、現在の内服薬…補中益氣湯(ホチュウエックトウ)・胃腸の働きを良くする漢方薬

活動作  
「歩行」自立されているが、ふらつく時もある。「食事」ご飯はおかゆ、おかずは大きいものは刻みで自己摂取される。「更衣」自分でできる。「排泄」日中の失禁は少

月4日 (93歳)  
介護度…要介護2  
利用開始日…平成27年

## 幼老交流



「ご家族」Oさんの長女、菊池さん、野々目さん、藤田さん、森下さん  
その他の関係者

「生い立ち」  
・大正11年群馬県で生まれる。9人兄弟の8番目。  
・父親は妹の誕生後に亡くなり、よく兄弟に育てられたと話す。

・平成23年2月デイサービス開始。

トステイのあるデイサービスを利用して、慣れた



### 感心する高齢者

・平成27年8月、ご家族の希望では、なるべく家で過ごしてもらいたいが、自分たちが急に介護ができないとなった場合に不安がある。また、同じ事を何度も聞いてくるのでストレスが溜まつていい家で過ごしてもらいたいが、自分たちが急に介護ができる。

・10月、しおんショートステイを利用する。本人にどうだったか尋ねても全く覚えていない。  
・平成27年8月、ご家族の希望では、なるべく家で過ごしてもらいたいが、自分たちが急に介護ができないとなった場合に不安がある。また、同じ事を何度も聞いてくるのでストレスが溜まつていい家で過ごしてもらいたいが、自分たちが急に介護ができる。

・9月、本人もグループホームを気に入つて下さり、その後本入居となる。

・10月、しおんショートステイを利用する。本人にどうだったか尋ねても全く覚えていない。

・10月、しおんショートステイを利用する。本人にどうだったか尋ねても全く覚えていない。

・平成27年10月、就

前寝時に様子がおかしくなった。前を呼んでも答えず意識朦朧としている。すぐには救急車で川崎市立病院へ。

### 「入院前後の様子」

・歌うのは好きで、歌の時には大きな声で楽しそうに歌われ、お上手ですた。

・徐々に口数も増えてきて、冗談を言つたり行かれます。

・現在では、まだふらつと口調で同居者に言つたり、残さないで食べましよう」と声掛けすると「もういいわよ」と少しうつしめた様子で話されています。

・落ちている物を見て「拾いなさいよ」と強い口調で同居者に言つたり、残さないで食べましよう」と声掛けすると「もういいわよ」と少しうつしめた様子で話されています。

・現在では、まだふらつく時もありますが足取りもしつかりしてきて、平行棒を使つた体操でもしつかり足が上がり、よく運動されています。散歩の時でも車いすにつかまりながら商店街など歩いています。

・現在では、まだふらつと口調で同居者に言つたり、残さないで食べましよう」と声掛けすると「もういいわよ」と照れた様子で話されると「そんなことないわよ」と照れました。

・徐々に口数も増えてきて、冗談を言つたり行かれます。お願いするのもされます。お読み札を読んで下さつたりもします。また、歌う声も大きくなっています。歌う声も大きくなっています。

・現在では、まだふらつと口調で同居者に言つたり、残さないで食べましよう」と声掛けすると「もういいわよ」と照れた様子で話されると「そんなことないわよ」と照れました。

・現在では、まだふらつと口調で同居者に言つたり、残さないで食べましよう」と声掛けすると「もういいわよ」と照れた様子で話されると「そんなことないわよ」と照れました。

・相変わらず水分の進みは悪いですが、食事は毎食のように完食されるよ

うになり職員も驚いていました。売店で働いていた時でも毎日来るお客様もあり、その頃からお鍋を焦がす事もあり、その頃から認知症が始まっていたのか尋ねても答えが返つてこず、病状になりましたけど、自分もこの年になつて母はよくやつてたなつて思います。父と母とパートの方と働いていて、父が倒れてから私は私も手伝つていきました。院長…売店が廃業になつてから、する事がなくなつたんですね?

・柳田C.M..自分が身の回りのことは自分でされていましたから、ひとりになつてしましました。

・柳田C.M..自分が身の回りのことは自分でされていましたが、麻雀もできなくなつてしまつた。下宿屋の時

に通い始めてどうでした？

長さん…妥協せず「なんでここにいるの？」と自分の意見をはつきり言

うのでデイサービスをいくつか変えました。人に指図されるのをとても嫌がるのでどうかな？と思つ

ていたが、「今日はどこにも行かないの？」と言つた。7日あればと思つて7日ころグループホームがあるよ

あるとCMから聞きました。協調性がないので、輪の中に入るのか心配で

柳田CM…毎週の様にグループホームに面会に来られてしまふけど様子はどうですか？

長女さん…脳梗塞後は落ち着いてきた印象です。長谷川職員…入所当初は元気でしたね。歩行も早くつたですし。脳梗塞後は穏やかになつてきていました。

院長…入所当初は全然食べられなかつたですね。現在はどうですか？高橋職員…今は全量完食が多いでし、水分も自ら飲まれるようになっています。

院長…脳梗塞の後遺症がほぼみられない様子です

長さん…そうですね。意識も手足も変わつたところはありませんね。

院長…ふらつきはあるよね？

高橋職員…はい。寝起きや立ち上がりは必ず注意してします。

院長…他のホーム内の様子は？

高橋職員…唄はお好きで歌わされていて、以前と違ひ些細なことでもお礼を仰る様になりました。最初の頃は17時になつた

柳田CM…毎週の様にグループホームに面会に来られてしまふけど様子はどうですか？

長女さん…脳梗塞後は落ち着いてきた印象です。長谷川職員…入所当初は元気でしたね。歩行も早くつたですし。脳梗塞後は穏やかになつてきていました。

柳田CM…そう言つて頂けるとありがたいですね。桜沢職員…グループホームに帰ってきた様子です。お家に帰つ

ているので今後も協力します。

院長…入所当初は全然食べられなかつたですね。現在はどうですか？

高橋職員…今は全量完食

ができます。最近の話をしてしまいます。

て頭と身体、体力の維持ををしていきましょう。

「家族相談会」

森下さん…今の話を聞いて認知症の症状が母に近い印象です。デイサービ

スでの食事や服薬をす

ぐ忘れてしまう。母の認知症状を如何に理解して

いくのかが私の課題です。腹を立てずに受け入れて

いくコツが知りたい。

長女さん…ここ最近の事、話したくない事を聞かず

歌わされていて、以前と違ひ些細なことでもお礼を

うですか？

柳田CM…毎週の様にグループホームに面会に来られてしまふけど様子はどうですか？

長女さん…脳梗塞後は落ち着いてきた印象です。長谷川職員…入所当初は元気でしたね。歩行も早くつたですし。脳梗塞後は穏やかになつてきていました。

柳田CM…そう言つて頂けるとありがたいですね。桜沢職員…グループホームに帰ってきた様子です。お家に帰つ

ているので今後も協力します。

います。いよいよだなっ

長さん…小さい頃の話はまだできます。最近の話をしてしまいます。

院長…今グループホームでは朝の会で「いぬぼうカルタ」をしている。ことわざは結構皆さん覚えていま

ます。自信になるし、頭の活性化に繋がっています。

森下さん…計算はある程度できるので、休みの日には脳トレをしています。

柳田CM…できない問題には本人がわかったこと

を引き出しあげて、で

桜沢職員…グループホ

ームでは本人がわかったこと

野々目さん…私の姉も食べることをすぐ忘れてしまったことと話す事を何度も

大変にしています。

柳田CM…藤田さんとのところはどうですか？

藤田さん…一緒に買い物に行つて、朝昼夜数日分

の食事を買つてきても一気に全部料理してしまいます。後は、4時間位出掛けっていて何をしていましたのか忘れてしまう。今行つて今帰つてきた感じで時間が消えちゃつていて

スタッフの方は、板井職員が3月16日から勤務しています。経験者で

ています。また、運転もできるのでドライブも楽しめ、ご利用者の通院等も支障なく行え活動的になつています。

運転できる人が3人に増え、ご利用者の通院等も始めると期待しています。

長さん…小さい頃の話はまだできます。最近の話をしてしまいます。

院長…自信を持たせるケ

アをしていきましょう。

## ★母の介護体験

グループホーム入居者 家族 菊池祥子

介護と言う程の事はないので今迄に起こつた「出来事」位の事で書かせていただきます。

以前のメモを見ると、未だ私が広島県に住んでいた時に義妹から「母が少しべたがり、私は一年に1

回は帰省をしていた時、同じ事

のを思い出した06年以

前には帰省した時母の様子が変で広島に帰る時に連子以

れて來た事が有りました。今まで忙しく、又川崎が

泊まつても精々5日位家が

